



## PRESOS POLITICOS EXIGEN SU LIBERTAD

Al cierre de esta edición continuaba la huelga de hambre de los presos políticos, la que se inició en la madrugada del jueves. Se trata de un último intento, de carácter pacífico para llamar nuevamente la atención sobre su situación y pedir al Gobierno que resuelva en forma acelerada sobre sus indultos. Para enfrentar el conflicto, el Director de Gendarmería, Isidro Solís, decidió suspender en forma indefinida las visitas a los presos políticos y, de acuerdo a informaciones entregadas a ANALISIS por la doctora Paz Roja, vicepresidenta de Codepu, tampoco se permite la entrada a médicos que habitualmente concurren a los centros de reclusión. Calificó dicha situación como extremadamente grave ya que, señaló, los 177 presos actualmente en huelga adolecen de buenas condiciones físicas debido a las torturas inferidas, la mala alimentación y el largo tiempo, en la mayoría de los casos, de reclusión.

La crisis comenzó hace algunos días, luego que los presos políticos anunciaran una huelga de hambre en protesta por la demora de los trasposes de casos de la justicia militar a la civil. A pesar del intento de mediación del ministro Francisco Cumplido, la huelga se hizo realidad.

Por su parte, la Dirección de Gendarmería ha argumentado que se han tomado estas drásticas medidas para evitar una posible toma de la Cárcel por parte de los familiares, cuestión que fue desmentida por ellos.

La movilización de los PP. ha sido respaldada por diversos sectores políticos de izquierda. La Comisión Política del Partido Socialista, en declaración pública, calificó la acción como algo justo, subrayando que a un año y tres meses de gobierno democrático éstos siguen encarcelados. Por su parte el Partido Comunista interpuso un recurso de amparo en favor de los reclusos, el que fue firmado por la dirigente Mireya Baltra. Una delegación de estos partidos, encabezada por el diputado PS Camilo Escalona, concurrió hasta la Cárcel Pública para solidarizar con los familiares que se mantenían en pequeños grupos en la puerta del recinto carcelario.

A la huelga de hambre de los presos políticos de la Cárcel de Santiago se sumaron los que están reclusos en Valparaíso, Concepción y Villarrica.

## MAS QUE 'PARAR LA OLLA'

La semana pasada la campaña «Compartiendo la Mesa» celebró su quinto aniversario. Esta es una institución privada, sin fines de lucro, que surgió en 1985 para ayudar a la gran mayoría de pobres de nuestro país y para informar al resto de la población sobre la situación de sus compatriotas.

El organismo, que nació bajo el alero del Instituto Apostólico Juan XXIII, está a punto de transformarse en una corporación. En la actualidad atiende a 300 ollas comunes con alimentos para la diaria subsistencia. Junto a ello, se apoya a los pobladores para que realicen actividades productivas y puedan autofinanciarse y mantener sus hogares.

El gran logro de «Compartiendo la Mesa» es haber establecido una red de dos mil adherentes. Con ella apoya las ollas comunes de distintas poblaciones de Santiago y Valparaíso.

Pero no sólo se ha «parado la olla». También se han obtenido otros resultados. Actualmente un grupo de profesionales elabora un proyecto de educación para la solidaridad, el que se implementará en seis colegios de Santiago: Darío Salas, A-4 de Niñas, Comercial A-26, Aplicación, Amunátegui e INBA.

Entre el 30 de enero y el 30 de abril se transfirieron casi cuatro millones de pesos en alimentos a 138 ollas comunes. Con ello 15 mil personas se vieron beneficiadas.

La nueva presidenta ejecutiva del organismo, María Jesús Egaña, señaló que el énfasis de la campaña para este año estará en la transferencia de recursos para crear talleres productivos y acciones de educación. La dirección de Compartiendo la Mesa, para los que quieran integrarse a ayudar, es Catedral 1023, oficina 105.

## PESAR EN EL MOVIMIENTO SINDICAL

El sindicalismo está de luto. Hace pocas semanas falleció uno de sus grandes dirigentes, Eduardo Lara Navarrete, a la edad de 67 años. El deceso se produjo en el Hospital José Joaquín Aguirre, producto de una larga enfermedad.

Según lo expresa la Confederación Nacional de Federaciones y Sindicatos de Trabajadores de la Alimentación, la Gastronomía, la Hotelería y Actividades Conexas (Ctgach), Lara Navarrete tuvo una destacada participación en el quehacer sindical por más de 40 años.

Formó parte de la directiva nacional de la Federación de Trabajadores Textiles, participando en negociaciones colectivas y afrontando huelgas. Viajó a la Unión Soviética, donde conoció el desarrollo sindical. De regreso al país fue delegado en el Congreso Nacional de la CUT, como también en Congresos Provinciales de ese organismo en Santiago.

A pocos meses del golpe militar, Lara Navarrete se incorpora al Sindicato de Trabajadores Gastronómicos Hoteleros a solicitud de sus directivos para entregar su experiencia. Luego se retira de la actividad por el asma que lo aqueja.